
记者 张凯凯 通讯员 刘雨

随着城市发展日新月异，居民
对品质生活的需求不断增长，社区
服务正朝着专业化、职业化、市场
化、增值化的方向发展，社区运营
师这一职业应运而生。

昨日上午，江北区文教街道
就迎来了该区首支社区运营师团
队——“文小社”。这些社区运营
服务人才有公共事业、社区服务、
人力资源、母婴喂养等专业背景，
他们通盘整合“居业物、商社企”
等社区力量，深度参与社区规划、
管理、宣传、活动组织和服务提
供，打通社区群众享受美好生活的

“最后一米”。
据悉，“文小社”社区运营师团

队共有 25名成员，下分居家养老服
务、政务增值服务、社会公益服务
三大领域。团队以“政府补贴+居民
自费”的形式开展服务，覆盖老中
青幼全龄段人群，以及残疾人、退
役军人、待就业人群等多个群体。

社区运营师的一端连接社区居
民，另一端连接供电、燃气、水
务、通信、广电、医疗等各家社区服

务联盟单位。在“文小社”的服务清
单中，记者看到了覆盖健康、教育、
邻里、创业、文化、治理六大场景的
50余项高频服务。

“其实，社区居民根本不用记
这些。他们只需联系上片区的社区
运营师，提出诉求，我们就能‘一
站式’接单，帮助他们完成后续工
作。”“文小社”团队经理丁叶告诉
记者。

实际上，在“文小社”前期试
运行过程中，已有不少居民享受到
了“一站式”接单服务的便利。年
近 70 岁的刘奶奶腿脚不便，智能
手机用得也不顺手，自从有了社区
运营师团队，办理水电气缴费业务
只需打一个电话，她再也没有跑过
营业厅。

独居老人王奶奶同样是受益
者。“儿女都不在身边，多亏了居
家养老上门服务，管家们会定期安
排专人上门送餐，帮忙做家务，这
些还都不用我们花钱。上一次，管
家小毛发现我穿的鞋子又硬又不合
脚，特地比价几家店，帮我挑了一
双软底宽松、价格实惠的鞋子，简
直比亲人还亲。”王奶奶连连称赞。

扎根社区后，“文小社”社区
运营师还将从“服务”走向“运
营”，深度参与社区的综合治理提
升，构建起基层社区治理高质量发
展的新格局——这也正是他们有别
于社区工作者的最主要内容。

“最近一个案例，就是社区运
营师帮助居民解决了‘晾晒难’问
题。他们不仅是民情信息收集员，
更是作为整体方案的设计者，与社
区、物业公司、业委会等确定了集

中晾晒区的选址、‘共享晾晒架’
的数量、周围绿化范围等，为社区
居民提供科学的方案。”文教街道
相关负责人说。

记者了解到，未来，社区运营
师的“接单”内容还包含社区居民
的“微心愿”。他们还将开展社团
培育、文化培养、技能培训等活
动，丰富社区居民的精神生活，弘
扬邻里互助精神，从各个层面推动
居民生活质量攀升。

“接单”忙不停

社区运营师来了
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记者 仇龙杰 实习生 胡天翔

近日，铁路宁波站南广场公交
场站地面坑洼问题备受网友关注，
相关新闻经宁波日报、甬派客户端
和宁波民生 e 点通报道后，引发强
烈反响。网友对此展开了热烈讨
论，还点出了身边的路面坑洼问
题。

近期，宁波多雨，记者针对网
友反映的 6 处路段进行了实地走
访，了解情况。

鄞州区北斗路

北斗路上的坑洞问题尤为严
重。记者看到北斗东路上存在大量

坑洞，车辆经过时颠簸不止。车子
轧过坑洞水花四溅，给行人和非机
动车带来安全隐患。一名市民抱
怨 ：“ 下 雨 天 在 北 斗 路 上 走 很 危
险，经常被溅一身水。希望相关部
门能尽快修复，保障我们的安全。”

此外，非机动车道上也有一定
数量的坑洞。记者见到一辆电动自
行车快速通过该路段时，接连经过
两处深坑险些跌倒，十分危险。

北仑区江南东路

在江南东路，记者观察到戚家
山公交站周边道路坑洞较多，沥青
路面上的破损随处可见。一些较大
的坑洞经过车辆碾压后，周边碎石

散落一地，给过往车辆和行人带来
极大不便。部分坑洞经修补后仍不
平整，甚至有些地方盖上了铁板缓
解颠簸。在江南东路其他施工路
段，同样存在坑洼问题，路面亟待
修复。

市民对此纷纷表示担忧。一名
市民在接受采访时说：“每天上下
班都要经过江南东路，坑洞实在太
多了。下雨天，我们经常被溅得一
身湿。”

通途路

通途路上的坑洞较少，修补工
作相对及时。记者在现场看到多数
位置有修补痕迹，整体路况相对平
整 。 一 名 在 路 边 等 人 的 司 机 说 ：

“通途路整体路况还不错，但也有
一些地方存在坑洼问题。比如我
经常走的通途西路，由于大货车
较多，部分车道坑洞比较多，每
次开车经过都要特别小心。希望
政府能够加强巡查，及时发现并
修复这些坑洞，提升道路的通行环
境。”

东环南路

在东环南路靠近南环高架路段
的部分施工区域，记者发现地面坑
洞、裂缝较多，对行车安全构成严
重威胁。一名居住在附近的居民
说：“这些坑洞很让人头疼。这条
路一直在施工，哪里施工了，哪里
就有坑洞。每次骑车经过都要特别

小心，生怕摔倒。希望相关部门能
够重视这个问题，加大修复力度，
让市民能够顺畅出行。”

海曙区西河街

在西河街与孝闻街交叉口，记
者发现一处路面凹陷严重，形成水
洼。附近一名市民说：“每次下雨
天经过这里都要小心翼翼，生怕被
水溅到。希望相关部门能够及时处
理。”

环城南路

在环城南路 （机场路—薛家南
路） 段，记者发现最左侧靠近中央
立柱的车道路面明显起伏，车辆经
过时会出现颠簸。为避开颠簸路
段，途经的车辆选择走其他车道。

路面坑洼问题不仅影响市民的
出行体验，也对城市形象造成一定
影响。希望相关部门能够加强巡查
和修复工作，确保市民安全、舒适
出行。同时，也呼吁市民关注城市
基础设施建设，共同营造美好的城
市环境。

发现身边问题，请您继续通过
以下方式反映：

1.拨打热线81850000；
2.打开甬派 App，在下方“问

政”板块留言；
3.微信搜索“nb81850”，关注

后直接留言；
4.打开中国宁波网，登录宁波

民生e点通群众留言板。

这些路面的坑，啥时能修复？

社区服务联盟单位为居民提供服务。 （受访者供图）

芍药引来赏花客
4月23日，在宁波植物园的东方本草园，芍药悄然盛开，雨水挂在花瓣上显

得格外娇艳欲滴。市民络绎不绝地来到园内，一睹芍药的美丽。据了解，园内有
落日珊瑚、黄金轮、杨妃出浴、紫凤朝阳等10多个芍药品种。左图为东方本草园
内的落日珊瑚。 （徐诚 李悦 摄）

北斗东路上存在大量坑洞。 （仇龙杰 摄）

本报讯 （见习记者沈莉 记
者范洪 通讯员徐峰） 昨天，记
者从中国铁路上海局集团有限公
司获悉，长三角铁路 2024 年“五
一”假期运输方案近日出台，此
次假期运输期限是 4 月 29 日至 5
月 6 日，共 8 天。

长 三 角 铁 路 预 计 发 送 旅 客
2700 万人次，日均发送旅客 340
万人次，或为日均客流量最高的
一次节假日运输。

今年以来，长三角铁路客流
量涨幅明显。

“4 月 29 日至 5 月 6 日铁路宁
波 站 预 计 发 送 旅 客 67 万 人 次 ，
日 均 8.4 万 人 次 ， 同 比 增 长
3.2%。”铁路宁波站相关负责人
介绍。

从客流成分看，将以旅游、
探亲为主，呈现出行范围广、高
峰 时 间 长 、 日 均 客 流 量 大 等 特
点。从客流分布看，将呈现假期
运输前两天 （4 月 29 日至 30 日）
由所在地出发，最后一天 （5 月 6
日） 集中返程的出行规律。

从客流方向看，主要去往上
海、杭州、南京等长三角区域热

门旅游城市所在地。
以宁波东开往杭州东的 126

趟列车为例，截至记者发稿，仅
有 17 趟列车还有少量余票。

长 三 角 多 地 去 往 北 京 、 广
州、福州、厦门、长沙、青岛等
地的客流火爆；上海、南京、杭
州、合肥等长三角中心、副中心
城市与扬州、连云港、盐城、黄
山 等 旅 游 城 市 间 的 人 员 流 动 频
密，其他城市抵达沪、宁、杭、
甬、婺等地的客流量大幅增长。

铁路部门相关负责人介绍，
今年“五一”假期是继春节后第
二个较长假期，适宜的气温和连
续的假期进一步激发了民众跨省
旅行热情，1500 公里以内的出行
需求得到进一步释放。

针对此次“五一”假期客流
量大幅增长的情况，长三角铁路
部 门 统 筹 运 力 安 排 ， 计 划 增 开
192.5 对旅客列车。

铁路宁波站计划增开 27 趟列
车，其中，上行 （杭州、南京、
上海） 方向 14 趟，下行 （台州、
温州） 方向 5 趟，终点到宁波站
列车 8 趟。

预计发送旅客67万人次

铁路宁波站将迎火爆“五一”

记 者 伍 慧
通讯员 范晓磊 邵晶靖

漂泊了整整 29 年后，45 岁的
李世强终于回到了云南老家彝良
县。昨天，北仑区民政局救助管
理站工作人员进行电话回访时，
彝良县救助站工作人员称，李世
强已办理身份证，并逐渐找回了
离家前的记忆。

几天前，在北仑区民政局救
助管理站及云南省、昭通市和彝
良县民政部门的接力护送下，李
世 强 回 到 了 心 心 念 念 的 云 南 老
家 ， 与 久 别 重 逢 的 哥 哥 相 拥 而
泣。

李世强出生在云南昭通一个
普通的农民家庭。命运在 16 岁那
年与他开了一个残酷的玩笑。跟
随表哥外出打工的他，在山西太
原火车站不慎走失。由于身份证
被表哥带走，且脑部受过伤，记
不 清 家 庭 地 址 ， 他 无 法 返 回 家
乡，也无法找到稳定的工作，只
能四处流浪，以打零工为生。那
些年，他辗转多地，从南京到北
仑，在艰辛的劳作中勉强度日。

在异乡的日子里，李世强尝
尽了人间冷暖。

当他辗转来到北仑白峰街道
焦山村时，村民们的善良与热情
为他带来了久违的温暖。看到他
生活拮据，村民们不仅为他租了
一间房，还时常介绍零工给他，
让他能够维持生计。

2016 年，白峰派出所民警在
日常巡查中发现了他。经过询问
和调查，得知了他的名字。但由

于没有详细的户籍地址和身份证
号码，他们无法联系到李世强的
家人。于是，派出所民警采集了
他的 DNA 样本，并送往全国公安
代管库进行比对，然而结果不尽
如人意。

去年 10 月，李世强不幸患上
了严重的糖尿病，不得不到北仑
区第二人民医院接受治疗。面对
高昂的医疗费，村民林伦毫不犹
豫 地 伸 出 了 援 手 ， 为 他 垫 付 了
5000 元的医药费。当被问及此事
时，林伦只是淡淡地笑了笑说：

“我们就像邻居一样。”
去年 12 月，北仑区民政局救

助管理站得知李世强的情况后，
将李世强转至宁波开发区医院继
续治疗。在医护人员的精心治疗
下，李世强的病情逐步好转。

在北仑区民政局救助管理站
的帮助下，李世强的寻亲之路终
于迎来了曙光。救助管理站将他
的基本信息输入到全国流浪乞讨
救助人员管理系统上，并发布了
寻亲信息。经过一番努力，他们
终于通过救助圆梦群模糊查询到
了他的哥哥李世刚的信息。经过
李世强本人指认和 DNA 鉴定，兄
弟俩的全同胞关系得到确认。

对于焦山村村民们的善良与
热情，李世强一直铭记在心。

如今，李世强已经回到了云
南昭通老家。他打算先在云南办
理好身份证，再回到北仑继续工
作。他说：“那里是我的第二故
乡，那里有曾经帮助过我的好心
人。我会永远铭记他们的恩情，
用我的勤劳和善良回报社会。”

温情照亮归途

云南男子走失29载终回家

新闻

孙维国

据昨日 《宁波日报》 民生版
报道，经过十多年的实践，如今
文明礼让斑马线已成为绝大多数
宁波人的“肌肉记忆”——看到
行人经过没有信号灯的斑马线
时，驾驶员立即停车礼让。

礼 让 斑 马 线 不 仅 是 遵 守 交
通法规，也是一种文明素养的
体现。宁波坚持不懈推进文明
礼让斑马线，强化了市民的交
通 意 识 和 文 明 理 念 ， 形 成 了

“自觉礼让斑马线”的文明交通
生态。

从宁波的实践看，文明礼让
斑马线的推进离不开交警部门的
持续努力和创新。宁波交警通过
不断改进斑马线设计，设置智慧
预警系统、老年人专用标志等，
提升交通设施的科技含量和人性
化，使斑马线更加符合现代城市
交通的需求。同时，交警部门通
过开展文明交通宣传活动、发布
红黑榜等方式，引导市民养成遵

守交通规则、尊重他人的良好习
惯，推动了文明礼让斑马线的形
成和发展。

文明礼让斑马线的普及得益
于市民的积极参与和大力支持。
十多年的推广实践，使文明礼让
斑马线深入人心，成为宁波市民
交通行为的一种习惯。从驾驶员
的停车礼让到行人的安全过街，
每个人都在为城市的文明交通贡
献自己的力量。这种习惯的形
成，不仅仅是对法规的遵守和尊
重，更是市民自觉遵循的结果，
彰显了宁波市民的公德心和社会
责任感。

从 宁 波 的 实 践 经 验 可 以 看
出，只要坚持不懈，文明礼让斑
马线就能“习惯成自然”，让城市
交通更加有序、更加安全、更加
文明。希望更多的城市能够借鉴
宁波的做法，共同推动文明交通
的建设，共同营造一个更加美好
的城市生活环境。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

礼让斑马线
坚持就能“习惯成自然”


